

# Gremios empresariales valoran clima de elecciones y llaman a candidatos a realizar propuestas que beneficien a la mayoría

**En su mayoría señalaron** que los cambios que propongan deben hacerse en consenso, tendiendo puentes con los distintos sectores. Indicaron que el empresariado tiene la misión de contribuir al progreso económico, por lo que confían en que ambas candidaturas ofrecerán al país un discurso y planteamientos que generen el ambiente propicio para el avance económico, social y político.

POR CARLOS ALONSO



**Antonio Errázuriz**, presidente de la Cámara Chilena de la Construcción.

## CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN

“Ayer nos pronunciamos en paz, con respeto y pensando en aportar a un futuro mejor para todos. Es lo que busca la inmensa mayoría: vivir con tranquilidad, sin violencia ni intolerancia, para progresar como personas y como sociedad. Por eso, espero que el próximo gobierno, desarrolle la capacidad de unir puentes, creando condiciones para superar las diferencias y gobernando para privilegiar a quienes más lo necesitan”.



**Diego Hernández**, presidente de la Sociedad Nacional de Minería.

## SOCIEDAD NACIONAL DE MINERÍA

“Expresamos nuestras felicitaciones a ambas candidaturas que lograron las votaciones que les permiten ir a segunda vuelta, tras un período de campaña reñido y con gran incertidumbre respecto de los resultados. Queremos invitarlos a definir, en esta nueva etapa, programas de gobierno que convoquen a las mayorías de chilenos y chilenas y que den respuesta a los problemas reales que vive la población, en salud, pensiones, educación. Nuestro sector, así como el resto del empresariado del país, tiene la misión de contribuir al desarrollo a través del desarrollo productivo, la generación de empleos y la inversión, para lo cual requiere de condiciones que den garantías para asumir los riesgos que la actividad empresarial tiene asociados, como es el caso de la minería que es un negocio de largo plazo. Por lo tanto, frente al trascendental proceso electoral de segunda vuelta, confiamos en que ambas candidaturas puedan ofrecer al país un discurso y propuestas que generen el ambiente propicio para el progreso económico social y político”.



**Cristián Allendes**, presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura.

## SOCIEDAD NACIONAL DE AGRICULTURA

“Valoramos que los chilenos recurrieran masivamente a las urnas, cumpliendo su deber cívico con respeto y tranquilidad, donde el ganador ha sido la democracia. Con estos resultados, tanto presidenciales como parlamentarias, la mayoría de los chilenos ha demostrado que no quieren cambios radicales y que valoran la seguridad y el orden. De cara a segunda vuelta esperamos que se vote por el desarrollo social y económico, por la generación de oportunidades para todos, por la seguridad y la paz, por el progreso y por la democracia. El próximo presidente de Chile debe velar por el Estado de Derecho, por mantener la certeza jurídica para que continuemos creciendo y progresando como nación, donde la agricultura siga aportando al desarrollo económico del país”.



**José Manuel Mena**, presidente de la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras.

## ASOCIACIÓN DE BANCOS

“Respecto del resultado de hoy (ayer), creo que lo más importante es que el nuevo Presidente y el Parlamento elegido, deben trabajar unidos para disminuir al máximo las incertidumbres que ya se han ido instalando en materia econó-

mica y política. En esa línea, es fundamental que el foco de la nueva administración, a quienes la ciudadanía les ha dado la confianza para trazar el camino en los próximos cuatro años, se centre en mantener un diálogo constante con todos los actores, para avanzar hacia la recuperación post pandemia y la construcción paulatina pero firme del país que queremos ser, con crecimiento equitativo, mejor educación, con más inversión y en constante evolución”.



**Ricardo Mewes**, presidente de la Cámara Nacional de Comercio.

## CÁMARA NACIONAL DE COMERCIO

“Nuestro país y en especial nuestro sector ha estado enfrentado al desorden, la inestabilidad y la incertidumbre debido a la falta de seguridad y orden público que se derivó del estallido social, por lo que no sorprende el vuelco de la ciudadanía hacia un candidato que tiene en su programa medidas muy fuertes para recuperar lo que el estallido causó. Todavía estamos ante un ambiente de incertidumbre, ya que es evidente que durante las próximas semanas viviremos un clima de mayor polarización. Debemos esperar a ver

cómo se readecuan las fuerzas políticas de ambos candidatos, quienes deberán moderar sus propuestas para tratar de capitalizar los votos de centro. Como CNC creemos que el discurso más moderado le hace bien al país, ya que las pymes necesitan espacios de certeza y estabilidad para poder desarrollar sus negocios y dado este escenario será muy importante la capacidad de llegar a acuerdos”.



**Joanna Davidovich**, directora ejecutiva Consejo del Salmón

#### CONSEJO DEL SALMÓN

“Valoramos el proceso participativo y el ambiente en que se desarrollaron las elecciones y esperamos que continúe ese espíritu democrático. Confiamos que en la segunda vuelta se avance en un camino de construcción de acuerdos y búsqueda de puntos de encuentro para que Chile tenga un buen futuro, y que pueda retomar la senda virtuosa de crecimiento sostenible y progreso para las personas”.



**Alejandra Cox**, presidenta de la Asociación de AFP

#### ASOCIACIÓN DE AFP

“Mejorar las pensiones de los trabajadores en Chile seguirá siendo uno de los temas prioritarios para el candidato que gane la segunda vuelta. Es por eso, que sus propuestas deben tener una mirada de futuro, ser responsable en cuanto a su financiamiento y reforzar el ahorro, especialmente, tras la pérdida generada por los tres retiros de fondos previsionales”. Añadió que respecto al rol del Estado, “ambos candidatos plantean la creación de una Pensión Básica Universal, medida que como administradoras hemos promovido por su carácter solidario y sin excepciones. Hoy y tal como ha sido hasta ahora, nos ponemos a disposición de ambas candidaturas en carrera para explicarles con argumentos técnicos y la evidencia que tenemos tras 40 años de estar cuidando y haciendo crecer los ahorros de los afiliados y afiliadas. La polarización de los resultados indica que, más que nunca, necesitamos opciones para que las personas elijan”.



**Dante Arrigoni**, Presidente de Asociación de Industrias Metalúrgicas y Metalmecánicas de Chile:

#### ASIMET

“Estamos disponibles para aunar criterios y converger hacia acuerdos que nos conduzcan al desarrollo. Chile quiere cambios en paz, y a través del diálogo y los acuerdos seremos parte de esa transformación. Debemos reconstruir nuestra convivencia a través de un gran acuerdo que nos permita avanzar en los temas que son fundamentales: orden, seguridad, bienestar social para todos los chilenos, libertad de emprendimiento, respeto al Estado de Derecho, puestos de trabajo de calidad y una matriz productiva más diversa y sustentable, entre otros. Ese nuevo contrato social será la plataforma que nos permitirá construir el mejor y más eficiente modelo de crecimiento que nos pueda conducir a una estabilidad de largo plazo y al desarrollo. La disposición al diálogo es algo que se está perdiendo en política, en la sociedad civil y también en la actividad empresarial. No hay posibilidad de llegar a acuerdos sin que nos sentemos a conversar, y esa será la única manera de poder impulsar una transformación que genere mayor equidad y una mejor calidad de vida para los chilenos”.



**Gonzalo Simón**, pdte. (i) Asociación de Isapres.

#### ASOCIACIÓN DE ISAPRES

“Expresamos nuestras felicitaciones a los candidatos a la presidencia que resultaron triunfadores en esta primera vuelta y a quienes asumirán como parlamentarios y Cores. Sabemos que el país enfrenta grandes desafíos y que la ciudadanía tiene altas expectativas respecto de quienes conducen los destinos del país. Como instituciones que formamos parte de la seguridad social, brindando acceso a la salud a millones de chilenos y chilenas, esperamos que las nuevas autoridades se comprometan con una necesaria reforma del sistema de salud chileno, de modo de satisfacer los nuevos desafíos y las expectativas de la ciudadanía. En esta línea, nuestro gremio ha desarrollado una propuesta que incluye varios ejes en los que debieran centrarse los cambios. Por lo tanto, esperamos reunirnos con los equipos de los candidatos presidenciales y con los nuevos congresistas electos”.